

La « Mission Maternelle 79 » et la SEMAINE DE LA MATERNELLE 2023

La rentrée de septembre 2022 a été marquée par l'annonce de la mise en œuvre d'un « plan maternelle » au niveau national et par un nouvel essor du groupe de réflexion de professionnels au sein de la « Mission Maternelle 79 ».

Pour ce faire, grâce à la coopération des inspectrices et inspecteurs en charge de circonscription du premier degré, de l'inspecteur en charge du dossier ASH, des conseillères et conseillers pédagogiques, des équipes enseignantes sollicitées et au travail partagé, un premier diagnostic concernant le fonctionnement et l'enseignement des écoles maternelles a pu être réalisé en abordant les sujets suivants :

- La mise en œuvre des différents domaines d'enseignements en termes de didactique et de pédagogie, de programmations et de progressions,
- La construction des apprentissages en tenant compte du développement de l'enfant, de l'identification des besoins et du parcours personnalisé,
- L'importance d'une continuité éducative qui considère le temps de l'enfant dans sa globalité, ce, du plus jeune âge à l'entrée en élémentaire, et qui suppose de mener un travail partenarial de coéducation entre professionnelles et une coopération avec les parents.

Au regard de cet état des lieux, de la détermination des enjeux, des choix stratégiques et des propositions d'actions, la « Mission Maternelle 79 » s'engage dans la démarche académique de participation à la SEMAINE DE LA MATERNELLE 2023. Ce temps fort dans l'académie de Poitiers depuis plusieurs années, valorise le quotidien des élèves et renforce les liens entre l'école, ses acteurs et les parents. Tous les partenaires habituels de l'Ecole sont associés, l'AGEEM, le réseau CANOPE, l'USEP, les acteurs des collectivités territoriales, les partenaires du système éducatif.

La SEMAINE DE LA MATERNELLE se donne pour objectifs de valoriser les apprentissages conduits à l'école maternelle qui visent la réussite et le bien-être de chacun des élèves, renforcer la coopération entre l'école et les familles, permettre d'expérimenter en profitant de la mutualisation des pratiques de classe.

Afin qu'elle devienne le point d'orgue d'un travail mené au fil de l'année scolaire en cours, les « pôles maternelle » de l'académie de Poitiers ont convenu de publier des articles à chaque période pour accompagner les équipes dans leur participation à cet événement qui se déroulera du 4 au 7 avril 2023.

Cette session met l'accent sur la coopération nécessaire entre l'école et les familles ; elle a pour thématique le jeu comme modalité d'apprentissage. Chaque équipe départementale déclinera ces éléments en lien avec les domaines d'apprentissages. A partir du titre :

« Les enjeux du corps en jeux »

la Mission Maternelle 79 propose des publications, réparties en quatre rubriques :

- Références institutionnelles : Comment les mettre en œuvre ?
- Références théoriques : quels points de vigilance soulèvent-elles ?
- Relation école - famille : Comment créer la coopération éducative ?
- Exemples de mises en œuvre : Comment faire évoluer les pratiques ?